

#INSTITUTONACIONALELECTORAL

Pide implementar datos biométricos

FALTAN 30 ENTIDADES DE FIRMAR CONVENIO CON EL INE, AFIRMAN

POR F. GARCÍA Y M. ZAVALA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

El Instituto Nacional Electoral (INE) aún tiene 30 convenios pendientes de firma para implementar la identificación biométrica, un método crucial para la localización de personas desaparecidas.

Por ello, en sesión del Consejo General de este jueves, la consejera Carla Humphrey hizo un llamado a las Comisiones de Búsqueda de Personas y fiscalías de las entidades faltantes, a concretar la firma de sus respectivos convenios.

“Es prioritario agilizar su firma, ya que representan la incorporación de nuevas entidades a esta red de colaboración y así fortalecer el alcance nacional de esta búsqueda e identificación de personas. Su consolidación permitirá

avanzar en una reducción de brechas en la atención ciudadana y garantizar una cobertura más equitativa y efectiva”.

En ese sentido, agregó que a la fecha, el INE ha atendido más de 491 mil solicitudes de localización, mismas que han tenido una efectividad superior al 54 por ciento.

“Estos datos reflejan que la coordinación interinstitucional genera un impacto real. Estos números podrían ser aún mayores, pero actualmente existen 30 convenios que están pendientes de firma”, dijo.

La consejera Dania Ravel indicó que el informe presentado refleja una de las dimensiones más humanas del trabajo que realiza el INE, pues con estos convenios se apoya al Estado mexicano en la identificación y localización de personas desaparecidas.

“Si algo hemos aprendido es que la desaparición de una persona no solamente afecta a una familia, es una herida social profunda. Y frente a esa realidad, las instituciones del Estado, tenemos una responsabilidad compartida”. ●

TEJEN RED DE COLABORACIÓN

- La coordinación interinstitucional genera un impacto real, afirman.

- Se busca fortalecer el alcance nacional de esta búsqueda.

- Con estos convenios se apoya al Estado a identificar a personas.

FUNCIONA PROYECTO

491

MIL SOLICITUDES DE LOCALIZACIÓN HAN REALIZADO.

54%

DE EFECTIVIDAD REPORTAN CON ESTE MÉTODO.

Soslayan 22 estados apoyo del instituto electoral sobre desaparecidos

FABIOLA MARTÍNEZ

Veintidós comisiones estatales de búsqueda de personas no han firmado convenios de colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), lo cual afecta la eficiencia de este apoyo.

“Actualmente hay 30 convenios que están pendientes de firmas”, dijo Carla Humphrey, presidenta de la Comisión del Registro Federal de Electores del INE, al tiempo de citar los estados en esta falta y solicitarles que agilicen la firma.

“Los instrumentos les permitirán acceder de manera legal, segura y conforme a los principios de protección de datos personales a la información que resguarda el INE, en beneficio de las labores de búsqueda e identificación de personas”, señaló durante la sesión de Consejo General.

También se analiza establecer un convenio marco con la Fiscalía General de la República y convenios específicos, para fortalecer el apoyo del INE ante esta “situación lacerante” que vive el país.

Este órgano electoral cuenta con una base de datos única, con información de poco más de 101 millones de ciudadanos, y desde hace 13 años se cargan también las 10 huellas dactilares.

En el reporte se menciona el aumento de esta problemática, que significa un registro de 120 mil 271 personas desaparecidas o no localizadas en México.

La operación de este apoyo funciona por medio de 41 convenios firmados con fiscalías, comisiones de búsqueda y órganos forenses, a quienes se ofrece la base biométrica.

“Los resultados confirmán que estos instrumentos están funcionando. Más de 98 mil solicitudes de identificación atendidas con más de 34 mil respuestas positivas para efectuar estos reconocimientos”, agregó Humphrey.

Otros consejeros, como Dania Ravel y Uuc-kib Espadas, y representantes partidistas dijeron que esta colaboración es una de las dimensiones más humanas del trabajo del INE. Espadas mencionó que se cumplió un año del secuestro y desaparición de Olin Hernando Vargas Ojeda, hijo de un trabajador del órgano electoral. “El azote atroz ha tocado al INE. El azote nos ha llegado”.

“

Pueden acceder de forma legal a su información